
有人說：「求學不是求分數。」你同意嗎？試談談你的看法。 
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   求學不是求分數？求學，是指求知識和學問，求分數則是求取得好成績。整體意

思即是求學問不是只為考取好成績。我贊成這句說話，現述原因如下： 

   首先，人生在不同階段也要求取知識，知識比分數更重要。在求學階段固然要致力

求學問，但我們過了此階段，踏足社會後，不用追求分數的時候，是否就會放棄學習，不

繼續在茫茫書海中探索新天地？絕對不是。人要終生學習，而終生學習的目的不在於獲得

優異的成績，而是在不同的年齡階段，都保持積極求學的態度，不斷提升自己的能力，才

不會變得愚鈍。生活在「知識爆炸」的今天，實在有太多東西等著我們領略，若因為不必

求好成績而放棄學習，那我們便不能掌握最新的知識，甚至會與社會進步脫節。因此，學

習的目的不在於求好成績，而是不斷提升能力，與社會共同進步。 

    第二，暫不說看似遙遠的將來。倘若我們現在把分數成績放在第一，便容易忽略

從書本中汲取古今中外人物的教訓與經驗。雖說「經一事，長一智。」但我們為何不先好

好汲取書本中的教訓？透過閱讀，既能明白人生道理，又不必在生活中犯錯，何樂不為？

此外，我們在學習過程中還能瞭解名人成功的經驗或良好的品格。舉個例子，我們能從愛

迪生身上學到鍥而不捨的精神，也是使他能成為偉大發明家的原因。學習不能只為成績分

數而學，應為學習正確的道德觀念和思想而學，才能使我們少犯錯誤，擁有良好的品格。 

   第三，現時許多學生都認為上課學習只是為了能在測考中取得好成績，學習的目標

和動力都來源於這信念。但他們又是否思考過為什麼我們要學習嗎？大家都知道，人總有

一天要踏足社會工作，而在求學階段的日子就是我們把握時間，去掌握更多知識和技能的

機會，為自己的將來打好基礎，做好準備。到了工作的時候，才不會感到驚惶無助，而是

利用自己的學問在崗位上一展所長。測考成績只是作為檢視自己在學習上有何不足之用，

只反映了考試的結果，並不是我們所要追求的目標。 

  求學不是求分數，我們要明白學習背後的意義，才能修養品格，累積知識技能，從

而貢獻社會。因此，別把眼光放得太短。 


